



Mi Universidad

Critica

Nombre del Alumno: Sonia Palomeque Ochoa

*Nombre del tema: **Medicina en África***

Parcial: II

Nombre de la Materia: Antropología Medica II

Nombre del profesor: Dra. Irma Sánchez Prieto

*Nombre de la Licenciatura: **Licenciatura en Medicina Humana.***

Semestre: II

Lugar y Fecha de elaboración: Tapachula, Chiapas a 22 de Abril del 2024

BREVE CRÍTICA CONSTRUCTIVA DE: LA MEDICINA TRADICIONAL AFRICANA

La medicina tradicional africana es un sistema de prácticas curativas arraigadas en las culturas y tradiciones ancestrales del continente africano. A lo largo de los siglos, ha desempeñado un papel fundamental en el cuidado de la salud de las comunidades africanas, ofreciendo enfoques holísticos y recursos terapéuticos que abordan tanto el cuerpo como el espíritu; representa una forma de pensar, de vivir, y un contexto cultural, siendo una faceta de la civilización africana.

La medicina tradicional africana es un sistema complejo y multifacético que ha desempeñado un papel crucial en el cuidado de la salud de las comunidades africanas a lo largo de la historia. Aunque tiene muchas fortalezas, también enfrenta críticas y desafíos significativos que deben abordarse para garantizar su seguridad, eficacia y relevancia continúa en el siglo XXI.

Los curanderos tradicionales africanos, “Sanador Tradicional”, reconocido en la comunidad, suelen tratar a los pacientes de manera integral, abordando no solo los síntomas físicos de una enfermedad, sino también sus causas subyacentes y su impacto en el bienestar emocional y espiritual del individuo se reconoce que el enfoque holístico de la salud, hace una interconexión entre el cuerpo, la mente y el espíritu, reconocido como tal por la comunidad, y que vive con la tarea de prevenir la enfermedad usando sustancias vegetales, animales o minerales, y practicando asimismo otros métodos basados en el contexto cultural, religioso y social, así como en los conocimientos, actitudes y creencias prevalentes en la comunidad.

Otra fortaleza importante de la medicina tradicional africana es su accesibilidad y asequibilidad para muchas comunidades africanas. A menudo, los curanderos tradicionales están íntimamente conectados con sus comunidades locales y ofrecen sus servicios a precios asequibles o incluso de forma gratuita, lo que permite que las personas accedan a la atención médica cuando no tienen acceso a los sistemas de salud formales.

Además, la medicina tradicional africana aprovecha una amplia gama de recursos terapéuticos, incluyendo hierbas medicinales, rituales, prácticas de curación espiritual y técnicas de diagnóstico intuitivo. Muchas de estas prácticas se han transmitido de generación en generación y se basan en un profundo conocimiento de las propiedades medicinales de las plantas y otros elementos naturales.

La farmacopea africana utiliza diferentes sustancias de origen vegetal, animal o mineral; muchas sustancias farmacéuticas han sido extraídas de ellas utilizando técnicas modernas, y se pueden extraer muchas más en el futuro, confirmándose de esta manera la tarea de la civilización africana en el desarrollo universal de la técnica- y de la ciencia. Esta farmacopea utiliza diferentes medios terapéuticos y de comprensión del ser humano que aún son muy poco conocidos y que, cuando se hayan estudiado y se haya profundizado en su conocimiento, pueden revolucionar el diagnóstico, prevención y tratamiento de algunas enfermedades determinada

Sin embargo, como cualquier sistema médico, la medicina tradicional africana también enfrenta críticas y desafíos significativos, que pueden limitar su efectividad y seguridad. Una de las críticas más comunes es la falta de estandarización y regulación en las prácticas médicas tradicionales. Esta falta de regulación puede dar lugar a prácticas inconsistentes y en algunos casos peligrosas, especialmente cuando se trata de la preparación y administración de hierbas medicinales. Sin una supervisión adecuada, existe el riesgo de contaminación, dosificación inadecuada o incluso toxicidad.

Otra crítica importante es la persistencia de ciertas prácticas controvertidas en la medicina tradicional africana, como los rituales que involucran sacrificios animales o incluso humanos en algunos casos. Estas prácticas pueden plantear serios dilemas éticos y de bienestar animal, y pueden contribuir a la estigmatización de la medicina tradicional africana en algunos círculos.

Es una cuestión de urgencia, al considerar los servicios de salud, el desarrollar unos métodos simples, fáciles, de bajo costo, y al alcance de la población, especialmente en las áreas rurales menos privilegiados, y cuyo fin ha de ser la protección y el mejoramiento de la salud. Los sanadores tradicionales ejercen una notable influencia en este sentido en muchos países de esta área. Se deberían encontrar los medios y los caminos para poder integrar a estos sanitarios dentro del equipo de salud, como miembros de pleno derecho, a fin de que puedan tomar parte en los planes de asistencia primaria dentro de las áreas rurales

Para abordar las críticas y desafíos que enfrenta la medicina tradicional africana, es crucial realizar investigaciones etnográficas y culturales sobre sus prácticas y su efectividad, con un enfoque respete las creencias y prácticas culturales de las comunidades africanas y que involucre la participación activa de los miembros de esas comunidades en el proceso de investigación.

Un desafío clave para la medicina tradicional africana es su integración en los sistemas de atención médica modernos. Aunque muchos gobiernos africanos reconocen el papel importante que juega la medicina tradicional en el cuidado de la salud de las comunidades locales, la integración efectiva de la medicina tradicional en los sistemas de salud formales sigue siendo un desafío.

Se requiere una mayor colaboración y diálogo entre los curanderos tradicionales y los profesionales de la salud modernos para desarrollar modelos de atención médica que aprovechen lo mejor de ambos sistemas. Esto podría implicar la capacitación de curanderos tradicionales en prácticas de salud modernas, así como el desarrollo de protocolos de referencia y colaboración entre curanderos y profesionales de la salud; Fomentar la colaboración, la investigación y el respeto cultural, se podría trabajar hacia sistemas de atención médica más inclusivos, equitativos y culturalmente sensibles que promuevan la salud y el bienestar de todas las comunidades africanas.

REFERENCIA BIBLIOGRAFIA

[file:///C:/Users/PALOMEQUE%20CHOA/Downloads/Dialnet-LaMedicinaTradicionalEnAfricaYSuImportanciaActual-7036109%20\(7\).pdf](file:///C:/Users/PALOMEQUE%20CHOA/Downloads/Dialnet-LaMedicinaTradicionalEnAfricaYSuImportanciaActual-7036109%20(7).pdf)